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矢板中央高校編

開催日時：令和４年１１月１４日（月） １３：３０～１５：００

開催場所：矢板中央高校 会議室

参加者数：１１名

担当議員：◎石塚政行、○髙瀬由子、○藤田欽哉、関由紀夫、今井勝巳

テーマ ：矢板市の好きなところ・嫌いなところ・矢板市に望むこと



担当班総括

担当班：石塚班
矢板中央校生との意見交換会は、生徒会のメンバーを主とした１１名の皆さん

と、矢板中央高校の会議室で行いました。意見交換会の予定は１時間でしたが、
時間を大幅にオーバーするほど、活発で、笑顔溢れる意見交換会となりました。
テーマは『矢板の好きなところ』、『矢板の嫌いなところ』、『矢板市に望む
こと』と設定し、自由な意見、尚且つ高校生の目線を重視した意見を発表して
いただく形式で行いました。
高校生1人ひとりがしっかりとした将来像を持ち、自分の住んでいる矢板市、

または、市外から通学している矢板市をどのように見ているのかについて、
様々な角度からご意見をいただき、出席議員全員で共有、把握することできた
ことで、大変実りある意見交換会となりました。
この意見交換会をもとに、議会として調査・研究し、『住んでもらえる街』、

『楽しめる街』、そして何より『誇りに思える街』になるよう議会として取り
組んでまいります。
校長先生をはじめ、担当していただいた先生方、そして参加していただいた

生徒の皆さん、貴重なお時間をいただき感謝申し上げます。ありがとうござい
ました。



意見交換：矢板市の好きなところ

【自然・環境】

・空気が美味しい。

・野生の動物がいる。

・猫がたくさんいる。

・自然豊か。

【商業・観光】

・リンゴが美味しい。

・つつじが綺麗。

・駅周辺にスーパーや本屋
があって便利。

・カフェが多い。

【施設・設備】

・公園が立派で綺麗。

・サッカーの施設が整っ
ている。

【人柄・地域性】

・地域の人が挨拶してく
れたり、皆フレンドリー

・地域の人が優しい。

・まちが一体となってい
ることが実感できる。

【その他】

・サッカーが強い。



意見交換：矢板市の嫌いなところ

【交通】

・車が止まってくれない。

・雨の日、走行中の車に水を
かけられる。

・怖い交差点がある

（郵便局近く、ガソリンスタンドの角）

・曲がり角で左右確認すると
き、死角が多い。

・ウインカーを出さない車が
ある。

・野生動物が道の真ん中で死
んでいることが多い。

・道の幅が狭く、点字ブロッ
クが欠けている。

【景観】

・インスタ映えスポットがない。

・お洒落な場所がない。

【商業】

・コンビニが少ない。

・スターバックスがない。

・ブックオフがない。

・若者向けの娯楽施設がない。

・プリクラ機が古い。

【施設】

・高校が3校あるのに、学生が集
える場所がない。



意見交換：矢板市に望むこと

【その他】

・若い人が増えると活気が出る。

【商業】

・高校生や小さな子どもが
遊べる娯楽施設が増えて活
気があふれる市になったら
良い。

・ゲームセンターが欲しい。

・映画館が欲しい。

・ブックオフが欲しい。

・ライブスペースが欲しい。

・手軽に行けるケーキ屋、
甘党の店があると良い。

・飲食店や洋品店、日用品
が買える場所を増やす。

【観光】

・若者向けの施設、観光地を増やして欲しい。

・インスタ映えスポットを作る。

【施設】

・道路の整備、拡張。

・点字ブロック整備、バリヤフリー化を進める。
特に矢板中央高校から駅にかけての道。

・街灯増設。特に駅から矢板中央高校までの道と
上太田、下太田周辺。

・スポーツ施設でバスケットコートを作ってもら
いたい。

・皆が楽しめるスポーツ施設が欲しい。



矢板東高校編

開催日時：令和４年１１月１６日（水） １６：００～１７：００

開催場所：矢板東高校（東雲ホール）

参加者数：２５名

担当議員：◎掛下法示、○中里理香、伊藤幹夫、小林勇治、中村久信

テーマ ：矢板市をもっと魅力的にするためには



担当班総括

担当班：掛下班

今回のテーマ設定は、事前に東高校の学生・先生と協議を行い「矢板市をもっと魅力的に
するには」と決めました。このテーマの狙いは人口減少に悩む矢板市において、高校生の若
い意見を取り入れて矢板市を活性化して、移住定住人口を増やしたいという思いがありまし
た。
今回のテーマで、高校生の考えている主な内容を分類し
１．矢板市全体の発展や政策提案に関すること
２．イベントや観光事業に関すること
３．情報発信、その他の意見
三つの項目ごとにまとめました。
今後の市政への参考意見として取り組んで参りたいと思います。
最後に意見交換会を通じた高校生のアンケートを行い、その結果として、大多数の人が、

意見交換会を有意義ととらえ、交換会の雰囲気も良く、今後も意見交換会があれば参加した
いとの事で高校生の積極的な参加意欲が見られます。高校生の感想としては、「自分の考え
をまとめる良い機会であった」、「議員から最近の取組を聞くことができて良い経験だっ
た」、「今回の意見交換会の内容で実際に実現できたときはもう一度参加したい」、「矢板
市民の意見をもっと聞いてみたい」など、前向きに今回の意見交換会をとらえている高校生
が多く、大変有意義な意見交換会であったと思います。



意見交換 : 矢板市をもっと魅力的にするためには

【１．矢板市全体の発展の意見】

・矢板市駅周辺だけでなく、片岡や泉地区の魅力を打ち出すべき。

・公共交通アクセスとして、東西方面の改善してほしい。

・ベッドタウンとして発展するまちづくりが必要である。

・子育て支援として、高校生までの児童手当、給食費無料化、通学定期の助
成金等の充実が必要である。

・駅舎が古いので新しくしてほしい。

・大学や専門学校の誘致を進めてほしい。

・大手電機会社の撤退後の土地の利用促進を行うべき。IT関係企業の誘致を。

・道の駅の駐車場が混雑しているため、改善が必要である。

・廃校を利用した観光施設、コミニテイ施設、高校生と地域の人との交流施
設等に活用してほしい。



意見交換 : 矢板市をもっと魅力的にするためには

【２．イベントや観光事業に関する意見】

・大規模な自転車レースを開催してはどうか。

・有名人のコンサートライブを開催してはどうか。

(元の文化会館のような音響効果のしっかりしたホールが必要)

・リンゴ料理選手権を開催してはどうか。

・３つの高校合同のイベント開催、イベントに高校生が参加できるように、
高校生活動(ボランテイア活動も含め)に市の予算をつけてほしい。

・駅前イルミネーションのPRとイベントの開催してほしい。

・馬頭観音のスタンプラリーを実施してはどうか。

・長峰公園を整備してより写真映えする場所にしてはどうか。

・片岡駅広場をイベント広場に活用をしてはどうか。



意見交換 : 矢板市をもっと魅力的にするためには

【２．イベントや観光事業に関する意見】

・矢板市名産のリンゴの加工品を増やしてほしい。

・季節のイベントをする。

・矢板の景色を活かしたウォークラリーを実施してほしい。

・市内のみんなが交流できるイベントを実施してほしい。

・有名人の力を借りて知名度をアップしてはどうか。

・矢板市を案内する漫画を作ってはどうか。



意見交換 : 矢板市をもっと魅力的にするためには

【３．情報発信、その他の意見】

・矢板市の魅力PR活動の強化をとして、SNS・各種広報誌・口コミ等の活用する。

・矢板ふるさと支援センターTAKIBIの学習スペースが駅西にもあると良い。

・おいしいものが食べられるマップを駅に設置する。

・バス案内板を設置してほしい。

・企業体験ができる施設がほしい。

・歩きタバコ、自転車でのタバコは止める条例を策定してほしい。

・駅の連絡橋にエレベーターと天候に影響しないアーケードを設置してほしい。

・矢板市の広報をツイッターで見られるようにしてほしい。

・矢板市がリンゴの名産であることを初めて知った。広報が必要である。



矢板高校編

開催日時：令和４年１１月１７日（木） １５：００～１７：００

開催場所：矢板高校 視聴覚室

参加者数：２０名

担当議員：◎神谷 靖、○櫻井惠二、佐貫 薫、宮本妙子、石井侑男

テーマ ：人が集まる街にするためにやってみたいこと、

矢板市にやってもらいたいこと



担当班総括

•担当班：神谷班

今回で５回目となる矢板高校との意見交換会は、２年生を中心に科代表、
生徒会、部活動代表の20名の生徒が、１班４名に別れて、「人が集まる街
にするためにやってみたいこと、矢板市にやってもらいたいこと」をテー
マにして行いました。小グループで行いましたので、生徒一人ひとりの意
見を丁寧に聞くことができたと思います。
寄せられた意見としては、「市にやってもらいたいこと」が多くありま

した。一方、「やってみたいこと」については、コロナ禍で交流の場が少
なくなっていますが、イベント等において、学校で学んだ色々な成果をア
ピールするなど、交流を通した地域貢献等の意見や、地域性を活かした提
言もいただきました。
矢板市に人が集まるために、今回のご意見も参考にしながら、前へ進め

られるよう努力してまいります。最後に、校長先生をはじめ、担当してい
ただいた先生方に感謝申し上げます。



意見交換：
【商業施設】

・若者が遊べる施設
がほしい。（カラオ
ケ、ゲームセンター、
遊園地、映画館な
ど）

・若い人が好む店や
飲食店がほしい。

・趣味に特化した店
がほしい。（アニメ
イト、スポーツ関係
など）

・ショッピングモー
ルなどがほしい。

【公共施設】

・芝生、遊具のある大
きい公園がほしい。

・温水プール、大型
プールがほしい。

・矢板文化会館の復活

してほしい。（合唱コ
ンクールや定期演奏会
の再開）

・みんなが楽しめる施
設がほしい。

・病院、学校を増やし
てほしい。

【産業】

・働く場を増やしてほ
しい。（シャープの敷
地がもったいない）

人が集まる街にするためにやってみたいこと、
矢板市にやってもらいたいこと



交通・通学】

・バスの本数を増や
す。（通学に支障が
出ている）

・バス停留所を増や
す。

・交通手段を増やす。

・バス料金が高い。

・路面電車やモノ
レール、LRTなど導
入する。

【環境整備】

・街灯を増やして市内
を明るくしてほしい。
（冬場の通学危険）

・ガードレール、縁石
ない歩道の安全確保し
てほしい。

・歩道の凸凹、雑草が
多いため除草がひつよ
うである。

・長峰公園をイルミ
ネーションで飾ったら
どうか。

・空き地、空き家が多
いので利活用してはど
うか。

・動物の死骸の処理を
早くして欲しい。

・防災放送が聞こえな
い。

・ゴミのポイ捨てをな
くす。

意見交換：人が集まる街にするためにやってみたいこと、
矢板市にやってもらいたいこと



【駅・駅周辺】

・矢板駅前ロータリーは
夕刻に車が渋滞して危険
である。

・矢板駅と駅周辺を新し
くして使いやすくして欲
しい。

・矢板の魅力が分かる施
設を街の中心部（駅周
辺）に作る。（例えば、
りんごの販売所など）

・矢板駅駐輪場の空気
入れの管理をしてほし
い。

・片岡駅西口にお店を
作ってにぎわうように
してほしい。

【スポーツ・レジャー】

・サーキット場、キャン
プ場を作る。

・サバイバルゲームの
フィールドを作る。

・高校生で観光マップづ
くりをする。

・体育館などの施設使用
料を下げてほしい。

意見交換：人が集まる街にするためにやってみたいこと、
矢板市にやってもらいたいこと



【特産品】

・矢板市ならではの特産品を
作る。

・レストランや喫茶店でりん
ごを使った料理を出す。

・地域限定のブランド品を
作って集客する。

・矢板市の特産物を使ったカ
フェを駅周辺に作る。

・高校生が作ったものを提供
したり、運営に参加する。

【イベント】

・季節毎の行事、イベントを
多くする。

・花火大会など人が集まる催
しで、矢板高校生各学科で学
んだことを活かして、飲食や
物作りなど発表、販売、ア
ピールする。

・福祉まつりで高齢者と交流
する。

・矢板市をアニメの舞台とし
て使ってもらう。（聖地をつ
くる）

・マンホール蓋にともなりく
んの絵など描いて集客に使う。

意見交換：人が集まる街にするためにやってみたいこと、
矢板市にやってもらいたいこと



【提言】

・今ある環境を活かして、昭
和レトロをテーマにした街づ
くりをする。

・昭和商店街をつくる。

・古い時代の車、自転車、バ
スを市内で走らせる

・自然と昭和レトロを活かし、
旧車のレンタカーによるドラ
イブを企画する。

【その他】

・若い人の意見を聞く環境を
作る。（ウェブやSNS使う）

・高校の魅力をアピールする。

・矢板高校に体育館を増設、
体育館にエアコンを設置する。

・高校在学中に中型免許取得
を可能にして欲しい。

意見交換：人が集まる街にするためにやってみたいこと、
矢板市にやってもらいたいこと



意見交換：人が集まる街にするためにやってみたいこと、
矢板市にやってもらいたいこと



高校生と矢板市議会との意見交換会 総括

本議会では平成30年に初めて「高校生と矢板市議会との意見交換
会」を開催し、今年で５年目を迎えることになりました。
この５年の間に、新型コロナウイルス感染症の蔓延や物価高など

矢板市を取巻く環境は大きく変化しました。
そうした中、市内外から通われている高校生の皆さんが、矢板市

に対し日頃考えていること、思っていることをお話いただき、柔軟
な発想を得られたことは本議会にとって大きな一歩となりました。
矢板市において、高校生は、交流人口の一部を担う大変重要な存

在でもあり、この意見交換会は市内外から見た意見を聞くことがで
きる貴重な機会であると再認識をしたところでございます。
これからも各世代のさまざまな想いを受け止め、矢板市の発展に

貢献できる議会として、また議員としてそれぞれ取り組んでいく所
存です。

矢板市議会 議長 今井 勝巳
議会報告会運営委員長 宮本 妙子



アンケート結果



１　あなたのことを教えてください。

　１　学年

回答数 構成比

0 0%

6 55%

5 45%

0 0%

11 100%

13：30～15：00

開催会場 矢板中央高校会議室

配布数 11

回収数 11

回収率 100%

　令和４年11月14日（月）

回答項目

無回答

高校生と矢板市議会との意見交換会　アンケート結果

矢板中央高校

開催日

時間

１年

２年

３年

合計

２年, 55%

３年, 45%



１　あなたのことを教えてください。 ２　意見交換会の時間はどうでしたか？

　２　住所

回答数 構成比 回答数 構成比

2 18% 0 0%

9 82% 10 91%

0 0% 1 9%

11 100% 0 0%

11 100%

長かった

矢板市外 ちょうどよかった

合計

短かった

無回答

合計

無回答

回答項目 回答項目

矢板市内

ちょうどよ

かった, 91%

短かった, 9%

矢板市内, 

18%

矢板市外, 

82%



３　意見交換会についての感想を教えてください。 ４　意見交換会の雰囲気はどうでしたか？

回答数 構成比 回答数 構成比

11 100% 11 100%

0 0% 0 0%

0 0% 0 0%

0 0% 0 0%

0 0% 0 0%

11 100% 11 100%

まあ有意義だった まあ良かった

合計

あまり良くなかった

合計

あまり有意義ではなかった

回答項目 回答項目

とても有意義だった とても良かった

無回答

有意義ではなかった 悪かった

無回答

とても良かっ

た, 100%

とても有意義

だった, 100%



５　今後の議会との意見交換について

回答数 構成比

10 91%

1 9%

0 0%

0 0%

0 0%

11 100%

回答項目

合計

ぜひ参加したい

まあ参加したい

あまり参加したくない

まったく参加したくない

無回答

ぜひ参加した

い, 91%

まあ参加した

い, 9%



６　今日のご感想、ご意見など教えてください。

様々な意見が飛び交っていてとても有意義な時間でした。

議員の方々と、矢板市について時間をかけてお話ができて良かった。矢板市についてもっと知ろうと思いました。

笑いのある楽しい雰囲気で話せて楽しかったです。

議会のみなさんが面白く、優しくしてくれたので、意見が言いやすかった！

みんなが笑顔で楽しく意見を交換できたと思います。

議員のみなさんから自分にとって、ためになる意見をもらえて良かったです。

議員の方々に自分の案を伝えることができて良かったです。

矢板市に３年間お世話になったので少しでもその恩返しになるような意見が出せていたらうれしく思います。

とても貴重な体験をさせていただきありがとうございました。

とても有意義な時間でした。

高校から駅にかけての道で点字ブロックがはがれていたり、消えていたりしていました。

議員のみなさんから熱い応援メッセージをいただいて激励になった。

気さくで話しやすく、気楽に参加できた。



１　あなたのことを教えてください。

　１　学年

回答数 構成比

9 41%

11 50%

2 9%

0 0%

22 100%

開催会場 矢板東高校東雲ホール

配布数 22

回収数 22

回収率 100%

１年

２年

３年

合計

時間 16：00～17：00

回答項目

無回答

高校生と矢板市議会との意見交換会　アンケート結果

矢板東高校

開催日 令和4年11月16日（水） １年, 41%

２年, 50%

３年, 

9%



１　あなたのことを教えてください。 ２　意見交換会の時間はどうでしたか？

　２　住所

回答数 構成比 回答数 構成比

2 9% 0 0%

20 91% 16 73%

0 0% 6 27%

22 100% 0 0%

22 100%

短かった

無回答

合計

無回答

回答項目 回答項目

矢板市内 長かった

矢板市外 ちょうどよかった

合計

ちょうどよ

かった, 73%

短かった, 

27%

矢板市内, 9%

矢板市外, 

91%



３　意見交換会についての感想を教えてください。 ４　意見交換会の雰囲気はどうでしたか？

回答数 構成比 回答数 構成比

18 82% 19 86%

3 14% 3 14%

1 5% 0 0%

0 0% 0 0%

0 0% 0 0%

22 100% 22 100%

無回答無回答

有意義ではなかった 悪かった

あまり良くなかった

合計

あまり有意義ではなかった

回答項目 回答項目

とても有意義だった とても良かった

まあ有意義だった まあ良かった

合計

とても良かっ

た, 86%

まあ良かっ

た, 14%

とても有意義

だった, 82%

まあ有意義

だった, 14%

あまり有意義で

はなかった, 5%



５　今後の議会との意見交換について

回答数 構成比

17 77%

5 23%

0 0%

0 0%

0 0%

22 100%

回答項目

合計

ぜひ参加したい

まあ参加したい

あまり参加したくない

まったく参加したくない

無回答

ぜひ参加した

い, 77%

まあ参加した

い, 23%



６　今日のご感想、ご意見など教えてください。

自分にはない意見を取り入れることができて良い経験。矢板市がもっと良くなってほしい。

議員に楽しく質問できたので、とても楽に意見交換ができた。

議員や他学年の人と話す機会がなかったので、今回の機会に自分の意見が深められた。

現場の声を直に聞くことができる温厚で雰囲気のよいディスカッションだった。次回は別な議員の人とも話してみたい。

普段触れることのできないジャンルのお話で良い経験になった。

意見交換会の時間が短かかった。大変有意義でまた参加したいです。

初めての参加で良い経験。矢板市民の人の意見も聞いてみたいと思いました。

とても貴重な機会をありがとう。

矢板市を知ることができた。他の班の発表を聞いて発見がたくさんあった。他の議員とも話してみたい。

どこまで実現できるかを話せると嬉しい。また採用なったとき、もう一度参加できると良い。

地域に興味がある。矢板について知るきっかけや自分で考える力を大切にしたい。

自分の考えをまとめる良い機会。高校生だけでなく地域の人々との意見交換を作ると良い。

自分たちで活動できることがあったら学校でも進めたい。

議員から最近の取組を聞くことができて良かった。文化会館の話は知れてよかった。またぜひ企画してください。

議員と話す機会がなかったので、良い経験となりました。



会話を通じて矢板を深く知り考えることができた。他の生徒たちにも伝えたいと思います。

自分が思っていた以上に矢板市にサービスがあることに驚いた。知らない人も多いと思うので、広報が大切だ。

矢板には「矢板東付属中学」があるので、「とちぎ未来フォーラム」のようなことも付属中学の生徒とやって欲しいと思う。

自分は将来矢板を出て暮らしたいと考えていたけれど、仕事で成功してフリーの職人になったときの拠点や老後を考えると、

矢板に戻ることも考えるべきか、その時の矢板の状況で考えよう。

議員と話す機会がないので、貴重な体験でした。

2回目の意見交換会に参加しましたが、矢板市の取組を含めてとても良い機会でした。現在の問題点も考えることが出来て良い勉強に

なりました。



１　あなたのことを教えてください。

　１　学年

回答数 構成比

2 10%

14 70%

4 20%

0 0%

20 100%

開催会場 矢板高校視聴覚室

配布数 20

回収数 20

回収率 100%

高校生と矢板市議会との意見交換会　アンケート結果

矢板高校

開催日

時間

令和4年11月17日（木）

15：00～17：00

１年

２年

３年

合計

回答項目

無回答

１年, 

10%

２年, 70%

３年, 20%



１　あなたのことを教えてください。 ２　意見交換会の時間はどうでしたか？

　２　住所

回答数 構成比 回答数 構成比

10 50% 3 15%

10 50% 18 90%

0 0% 0 0%

20 100% -1 -5%

20 100%

合計

短かった

無回答

合計

無回答

回答項目 回答項目

矢板市内 長かった

矢板市外 ちょうどよかった

長かった, 

15%

ちょうどよ

かった, 90%

無回答, -5%

矢板市内, 

50%

矢板市外, 

50%



３　意見交換会についての感想を教えてください。 ４　意見交換会の雰囲気はどうでしたか？

回答数 構成比 回答数 構成比

10 50% 15 75%

9 45% 5 25%

1 5% 0 0%

0 0% 0 0%

0 0% 0 0%

20 100% 20 100%

あまり良くなかった

合計

あまり有意義ではなかった

回答項目 回答項目

とても有意義だった とても良かった

まあ有意義だった まあ良かった

合計

有意義ではなかった 悪かった

無回答無回答

とても良かっ

た, 75%

まあ良かっ

た, 25%
とても有意義

だった, 50%

まあ有意義

だった, 45%

あまり有意義

ではなかっ

た, 5%



５　今後の議会との意見交換について

回答数 構成比

10 50%

7 35%

3 15%

0 0%

0 0%

20 100%

回答項目

合計

ぜひ参加したい

まあ参加したい

あまり参加したくない

まったく参加したくない

無回答

ぜひ参加した

い, 50%

まあ参加した

い, 35%

あまり参加し

たくない, 

15%



６　今日のご感想、ご意見など教えてください。

矢板市を良くするためのいい案がたくさん出ていて とても良かったと思います。

意見交換会の前は議員は怖そうなどとマイナスのイメージでしたが、いざ話してみるととてもフレンドリーで一気に矢板の議員のイ

メージが変わりました。そしてうちの班では私たちが活躍するなどの意見が出たので、ぜひ採用されたら頑張りたいです。

こういう行事など今までやったことが少なかったので苦手だったのですが、この意見交換会を通して少し好きになった気がした。

このような機会に参加出来てとても良い経験になりました。グループワークで意見をまとめたことが、自分の成長の機会になりまし

た。

今回の意見交換会では、自分以外の矢板高校の生徒の人達がさまざまな方向の意見などを言ってくれてとても勉強になりました。私の

住む町は矢板にくらべて不便な町なので、自分の町でも今回のような会があれば参加したいと思いました。とてもいい時間でした。

最初に考えていたことは最新という考えでいたが、視点をかえてみるとすべて最新というわけではなく古くからあるものも大切にして

活用していくべきだということを感じた。矢板市がもっとより良い場所になるといいと思った。

これから街づくりに当たってコロナウィルス感染予防をしながらもにぎやかで明るい街を目指して色んな意見がありました。みんなで

協力し、将来は矢板市が有名になるのを楽しみにしています。

自分にはなかった考えや想いがそれぞれあり、とても貴重な時間を過ごすことができました。話に盛り上がりもあり、楽しく矢板市を

より良くするための話合いができ、良かったです。



最初、市議会との意見交換会に出てほしいと言われたときは、少し不安な気持ちでしたが、参加した後の今ではとても有意義な体験に

なったと思っています。今回はありがとうございました。

みんなが思っていることを市議会の人と話せて良かった。実現するのは難しいと思いますが、頑張ってほしいです。

矢板がどのようにしたら、人が集まるのか考え、話し合うのは なかなかできないことなので、とても有意義な意見交換会となりまし

た。他の班の発表を聞くことで気付くことがたくさんありました。

班の中で楽しく意見など発表できてとてもいい経験になりました。案が実現するとうれしいです。

色々な意見が出ている中、一人一人違う考えがあったり、共感できる部分があったりと、町づくりに必要な事を学び、考える事がきき

ました。より良い街ができる事を自分自身願っています。

今回の意見交換会で今の矢板市がどのような状況でどのような対策などをしているのかということを知ることができました。この矢板

市の状況に対してどのようなことをすれば良い矢板市になるのかということもみんなの意見を通して知ることができたのではないかと

思います。

本当に変わるのかが心配

もっと改善してほしい。

住み慣れていて、それが普通だと思っていた事が、違う市や町の人から見ると、普通じゃないという意見を聞いて驚いた。若者向けの

施設や保障を増やすべきだと思った。

出身地が違うグループだったので、その市その市の良いところをピックアップして、よりよい町づくりの案を出すことが、とても楽し

かったと思いました。案を出すには、グループ全体とコミュニケーションをとることが重要だと感じました。


